

raient totalement le sens du passage, soit des interpolations que ne justifie aucun manuscrit, mais altérant tellement le sens du document qu'elles le font passer dans la classe des opposants à la *Santa Casa*.

— Le poète italien Carducci professeur à l'Université, qui est mort à Bologne le 16 février de cette année, a été célèbre en Italie pour deux motifs principaux. Le premier c'est qu'il était républicain, ce qui est très bien porté dans le monde des étudiants. Quand plus tard, après l'achat de sa maison et de sa bibliothèque par la reine Marguerite, il se convertit à la foi monarchique, les étudiants de Bologne lui firent une réception dont il a gardé longtemps le souvenir. Ce qui la justifiait un peu, c'est le motif pour lequel Carducci avait changé d'opinions politiques, montrant ainsi qu'il n'avait que la conviction de son intérêt. Il est très connu aussi par sa fameuse ode à Satan. Il a cherché plus tard à atténuer l'importance de cette poésie, disant qu'elle avait été improvisée après un copieux dîner dans une maison amie, et était plus un *scherzo* qu'une pièce destinée à passer à la postérité. Mais l'ode à Satan est restée : " Il passe, ô peuples, Satan le grand. Salut Satan, révolte et force vengeresse de la raison ". De cette ode sont sorties des associations sataniques qui portent le diable peint sur leur bannière noire avec cette inscription : "*Evviva Satana*". On les a vues il y a une quinzaine d'années dans une manifestation à Gènes, et la colonie italienne de Buénos-Ayres a elle aussi une confrérie de Satan.

— Le poète italien, que les Italiens exhalent comme une de leurs gloires les plus pures, est mort comme il a vécu. Mais ce qu'il y a d'étrange, ce poète qui avait modifié si profondément sa foi politique, variait aussi dans sa foi religieuse. Il a eu parfois des aperçus sur le ciel, et le chantre de Satan a écrit de beaux vers au bas d'un crucifix.

DON ALESSANDRO.

### Prières des Quarante-Heures

SAMEDI,	30	MARS	— Bon-Pasteur (Maison Provinciale).
LUNDI,	1	AVRIL	— Saint-Laurent.
MERCREDI,	3	"	— Sainte-Arne du Bout-de-l'Île.